

Es imposible hacer fraude electoral: INE

En Edomex. En la instalación de la Junta local del INE, el vocal ejecutivo, Joaquín Rubio, señaló el voto de confianza ciudadano

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Durante la instalación de la Junta local del INE, en el Estado de México, el vocal ejecutivo, Joaquín Rubio Sánchez, aseguró que era técnica y humanamente imposible un fraude el día de la elección, por lo que remarcó la confianza de los ciudadanos al salir a emitir su voto.

Resaltó que el sufragio es el instrumento mediante el cual nos ponemos de acuerdo de manera pacífica para decidir el presente y futuro de nuestro país, pues este ejercicio sirve para elegir y calificar a los gobiernos en turno y las opciones que presentan los partidos políticos.

“Debemos rescatar la bonita tradición de votar en libertad, secrecía y sobre todo en paz, el reto principal es recuperar la confianza de los ciudadanos: Hoy al igual que durante todo el proceso electoral hacemos un llamado a ejercer el voto de manera libre, autónoma y sin condicionamientos, especialmente llamamos a todos los jóvenes que se incorporan a la vida ciudadana para decirles que ejercer el voto, donde no votar es dejar que otros decidan por nosotros”, dijo ayer el vocal.

Las autoridades electorales, agregó, hicieron su tarea para que el voto se hiciera libre y secreto, aunque la mejor defensa de la compra y coacción de estos

CLAVES

Ejercicio

Joaquín Rubio dijo que las autoridades electorales hicieron su tarea para garantizar el sufragio.

Principios

El vocal del INE recalcó que la mejor defensa ante la compra y coacción del voto es la dignidad.

la dignidad y por ello, la ciudadanía reaccionó de manera rotunda y decidida ante estas prácticas, pues todo intento de manipulación en cuanto al ejercicio electoral, se trata de un atentado no solo a la dignidad de la ciudadanía, sino a nuestra democracia.

En cada casilla, señaló Rubio Sánchez, hubo boletas infalsificables, urnas transparentes, cancelas para garantizar la secrecía del voto, líquido indeleble para que nadie vote más de una vez, marcador de boletas que no se borra, con estos instrumentos la población se aseguró que la decisión que tomaron los mexicanos no podrá ser alterado.

Aunado a esto los partidos políticos contaron con 15 mil 838

representantes generales y 264 mil 727 mil representantes de casilla, participan más de 3 mil 300 observadores electorales nacionales y mil 308 observadores internacionales, entre ellos de la ONU y OEA, de los cuales algunos hicieron presencia en el Estado de México, por la importancia que tiene.

“El INE no es contendiente en la elección, el INE no tiene contrincante ni adversarios, sólo es el árbitro, somos respetuosos de todos los contendientes y exigimos lo mismo, al INE no le interesa quién gane, sino la participación en las urnas”, remarcó

IEEM pidió participar

Durante la ceremonia de instalación del Consejo General del IEEM, en la cual estuvo presente el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte, y funcionarios estatales, las y los representantes de los partidos políticos confiaron en que esta sería una elección pacífica, pero participativa, con respeto a la ley.

El representante de Morena, Francisco Vázquez, pidió un comportamiento acorde con los principios electorales; el petista José Eduardo Díaz pidió votar sin miedo; Paulina González, del PVEM, resaltó la participación histórica de las mujeres; Anselmo Cruz, de MC, exigió a los tres órdenes de gobierno que asuman su respon-



Elecciones, la forma de elegir y calificar gobiernos. T. CONTRERAS

sabilidad; Agustín Uribe, del PRD, hizo un llamado a la ciudadanía a que salga a las calles y voten conscientes de cada propuesta.

Víctor Capilla Mora, del PRI, señaló que esta no es una elección cualquiera, por la violencia y el acoso que sufrieron las y los candidatas; del PAN habló Alfonso Bravo Álvarez, dijo que a una hora del arranque de las votaciones no se habían instalado todas las casillas.

El y las consejeras electorales del IEEM resaltaron todo el trabajo que han llevado a cabo para que hoy puedan votar más de 13 millones de electores, la importancia de participar y elegir a las autoridades de elección popular

y evitar la existencia de polos extremos, la construcción del diálogo, donde la ciudadanía esté por encima de los intereses de los partidos políticos.

La consejera presidenta, Amalia Pulido Gómez, resaltó que este 2 de junio se sientan las bases para el futuro y para afianzar la democracia, por lo que pidió a los 13 millones de electores salir a expresar su sentir, porque este día no es momento para la apatía, sino para construir.

A los actores políticos los invitó a conducirse con civilidad y esperar los resultados. Seremos al final una sociedad más comprometida y a la ciudadanía le pidió salir a votar con alegría. ■

Un fraude el día de la elección, técnica y humanamente imposible: INE

Lilia González

Piden no anticipar y esperar a los resultados oficiales

Defienden Institutos Electorales su labor de meses

El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México, Joaquín Rubio Sánchez informó que el hablar de la posibilidad de haberse cometido un fraude el día de la elección era técnica y humanamente imposible, puesto que la autoridad electoral tuvo meses de arduo trabajo para capacitar al personal, orientar al electorado sobre cómo votar y dar certeza a la elección.

“Es tiempo de retomar el camino para reivindicar la confianza de la ciudadanía, los atentados contra la democracia por medio de la violencia no contribuyen en nada, hoy parece que hemos perdido otra oportunidad, seguimos en deuda con la sociedad”, señaló en su momento.

Por otro lado, si bien reconoció que los Institutos Electorales hicieron su tarea para garantizar que el voto fuera libre y secreto, reconoció que la mejor defensa contra la compra y coacción de voto sigue siendo la dignidad “por ello, la ciudadanía debe rechazar de manera rotunda y decidida este tipo de prácticas, pues todo intento de manipular el voto por tratar de comprar conciencias o coaccionar el sentido del mismo, se trata de un atentado no solo a la dignidad de los ciudadanos, sino a la esencia de nuestra democracia”.

A la par, dejó claro que la democracia no solo se reduce al día en que se acude a las urnas a depositar el voto, pues también se construye todos los días en la deliberación de los temas y problemas comunes.

La consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez subrayó que ejercer los derechos políticos y electorales es la forma para consolidar la democracia, por lo que la organización de las elecciones fue planeada con mucho cuidado para que los más de 13 millones de mexiquenses integrantes de la Lista Nominal, pudieran votar de manera libre.

“Este domingo 2 de junio no es momento para la apatía, es ocasión para construir los gobiernos y el Congreso de los próximos años; salgamos a las calles a mostrar el orgullo de ser mexiquenses, de aprender a actuar en colectivo... culmina un proceso de 150 días, el padrón más grande tiene las condiciones para un voto libre y secreto”, expresó.

Finalmente, tanto los titulares del INE Edomex como del IEEM pidieron a los actores políticos conducirse con civilidad y esperar los resultados oficiales.